

EDITORIAL

Luciana Inés Hernández Maldonado
Decana Facultad de Ciencias de la Salud
Universidad Libre (Seccional Barranquilla)

El proceso investigativo siempre ha sido conformado por buenas intenciones y grandes expectativas y con caminos inciertos que los docentes día a día incursionan en aras de generar aportes significativos a la academia.

Pasión que hoy en día genera una producción de nuevos conocimientos, que sin lugar a duda se contempla para algunos docentes como un camino tortuoso, donde en ocasiones los investigadores viven desde muy cerca, todas aquellas situaciones inesperadas que de manera directa o indirecta afectan la evolución del proceso investigativo, y por consiguiente se comienza a infundir pensamientos y emociones negativas, llegando a desanimar el desarrollo del proceso investigativo.

Sin embargo los docentes investigadores en su ímpetu de generar aportes significativos a la comunidad, renuevan fuerzas y establecen estratégicamente actividades que viabilicen la apertura de nuevos caminos, permitiendo que los docentes se apropien de manera asertiva, de nuevas experiencias en las cuales el trabajar, se convierte en ese sendero más apropiado pero al mismo tiempo complejo, competitivo y enriquecedor, demostrando una vez más que la labor de todo docente – investigador se convierte en un reto de alta envergadura por el hecho de aportar siempre nuevo conocimiento al humano en distintas esferas.

Hoy en día la sociedad vanguardista exige un cuerpo de docentes investigadores, en sintonía a los avances científicos y tecnológicos, que apoyan facilitando no solo el proceso sino la difusión de publicación de los resultados, permitiendo además el acceso y la consulta a nivel global de la información, siendo esto último quizás una de las grandes ventajas que poseen los docentes – investigadores en comparación a tiempos vividos en el pasado.

Por otro lado, la ética se convierte en otro elemento esencial, que todo investigador debe contemplar en la realización de su trabajo, ya que debe cumplir con todos los requisitos, con el fin de presentar trabajos originales que serán evaluados por innumerables pares a nivel mundial, quienes juzgarán no solo la importancia, sino la calidad de los resultados de cada una de las investigaciones.

Paralelamente todo trabajo investigativo, debe estar basado en un proceso riguroso de investigación en el ámbito social, donde se logre identificar diversas problemáticas, que deben convertirse en el objeto de estudio de todo investigador, con el fin de lograr presentar posibles soluciones a todas aquellos eventos problémicos estudiados, con unos altos parámetros de ética profesional y verdadera calidad académica, que garanticen que toda producción intelectual que surja de dicho proceso investigativo impactará y comprometerá a las instituciones educativas, entidades gubernamentales y no gubernamentales a establecer una mayor obligación en cuanto a la financiación en pro del desarrollo de los planes que ellos mismos presentan en beneficio de la población.

Al interior de todo investigador debe estar articulado un alto sentido de compromiso, que sobrepase toda condición y obstáculo que le viabilice el realizar alianzas estratégicas, no solo para lograr avanzar en la investigación sino hasta obtener la ejecución de productos de nuevo conocimiento, que le permita incrementar el ahínco para impulsar en la obtención de beneficios por parte de la sociedad, la cual al mismo tiempo funge como un objeto del estudio en la investigación, hecho que permitirá obtener de la manera más eficiente y rápida una mejora en la calidad de vida de la sociedad en estudio, con el fin de lograr una transformación producto del resultado de la investigación, debe iniciar con sensibilización apropiada que ayude a cambios culturales, identificación de los individuos más receptivos a los cambios dentro de la comunidad estudiada, los cuales generalmente corresponden a las edades más jóvenes y por medio de ellos lograr un mayor compromiso de todos y mostrar también los cambios logrados para que sea ejemplarizante para toda la comunidad.

Por último es importante destacar la relevancia dentro del proceso de investigación el aunar esfuerzos con la interacción del estado, la comunidad y las instituciones educativas que lideren proyectos de investigación, de manera que el verdadero cambio social se generalice hacia otras poblaciones que tengan similares problemáticas y de esa manera el país logre avanzar logrando el verdadero compromiso de cada uno para el bienestar de todos, con una financiación económica pertinente por parte de los distintos estamentos vinculados en beneficio a la comunidad.